



## 2025 EN CIFRAS: EL CRECIMIENTO Y LA TRANSFORMACIÓN DE ECUADOR EN ESTE AÑO BAJO EL LIDERAZGO DEL PRESIDENTE DANIEL NOBOA

Ecuador cierra 2025 con significativas transformaciones para el país a favor de los ecuatorianos. Crecimiento, desarrollo, impulso a la educación y protección a los más vulnerables son algunos de los logros que marcan la gestión del Gobierno del presidente Noboa y se reflejan en las cifras oficiales durante este año.

### **Mayor dinamismo económico en el país y en su ciudadanía**

En el año 2025, el Ecuador ha tenido un mayor dinamismo económico que ha beneficiado a la población y al desarrollo nacional. Para cerrar el año, se proyecta un sólido crecimiento del 3,8 %, con un desempeño esperado positivo para 18 de 20 industrias. Los motores clave de este impulso serán los sectores de comercio, la agricultura, la ganadería y la silvicultura y la industria alimentaria.

Esto contribuye a consolidar la confianza internacional. El riesgo país ha tenido una reducción constante durante todo el año, y bajó desde los 1.908 puntos registrados el 10 de abril de 2025 (previo a la segunda vuelta electoral) a 498 puntos registrados el 24 de diciembre de este año, es decir, 1.410 puntos menos en ocho meses.

Por otro lado, las reservas internacionales han superado niveles históricos para proteger los depósitos del Banco Central del Ecuador. En un año han crecido en 42,3 %, al pasar de USD 6.900 millones (diciembre 2024) a USD 9.816 millones (19 de diciembre 2025).

Además, Ecuador diversificó sus exportaciones y redujo la dependencia petrolera: entre enero y octubre de 2025, las exportaciones no petroleras crecieron un 19,7 % en comparación con el mismo periodo de 2024. Este impulso permitió que la balanza comercial no petrolera registrara un incremento del 48,2 %.

El ambiente de confianza y crecimiento del país no solo ha impactado en la economía nacional, sino que se ha reflejado en cada hogar. Por ejemplo, la inflación anual, a noviembre de 2025, fue de 1,05 %, menor a la registrada a noviembre de 2024, que llegó al 1,51 %. Esto ha provocado que los ecuatorianos puedan comprar más: de enero a octubre de 2025, las ventas locales crecieron en 8,6 % interanual, pasando de USD 164.305 millones a USD 178.503 millones.

### **Empleo en crecimiento**

Existe un aumento del empleo adecuado del 33,69 % (noviembre 2024) a 36,32% (noviembre 2025) y, a su vez, ha disminuido el subempleo del 22,71 % (noviembre 2024) al 18,73 % (noviembre 2025).

Y, tras un proceso de diálogo técnico entre Gobierno, empleadores y trabajadores, se alcanzó un consenso histórico para la fijación del SBU del año 2026, el cual se estableció en USD 482, con un incremento de USD 12. Mientras que, con la Ley de Eficiencia Económica y Generación de Empleo, se han registrado 430.584 contratos laborales vigentes para jóvenes de 18 a 29 años, en áreas de alojamiento, manufactura, comercio, transporte y almacenamiento.

### **Impulso productivo y al sector del agro**

Entre enero y diciembre de 2025, el Gobierno de Daniel Noboa benefició a productores mediante la entrega de 86.046 paquetes tecnológicos para diversos cultivos, con un monto invertido de USD 15.305.085. A esto se suma la entrega de 346 Unidades Móviles Agroproductivas (UMA) como herramientas de movilidad para el sector, mediante una inversión estatal que asciende a USD 5.951.200.





En cuanto a respaldo financiero, este 2025 BanEcuador colocó más de USD 617 millones, en 128.992 operaciones, priorizando sectores productivos y población históricamente excluida del sistema financiero. Estos créditos impulsaron empleo local, dinamizaron economías comunitarias y reafirmaron el rol del banco como brazo financiero del desarrollo.

Mientras que la gestión de relaciones comerciales exitosas ha permitido que Estados Unidos elimine la sobretasa del 15 % para 105 productos ecuatorianos desde noviembre de 2025, incluyendo café, cacao, piña, mangos y pitahaya. Adicionalmente, Ecuador y Emiratos Árabes Unidos firmaron un Tratado de Promoción y Protección de Inversiones, garantizando reglas modernas y entorno seguro. El potencial de inversión es de USD 2.000 a USD 3.000 millones en los primeros 18 meses.

### **Educación de calidad en todo el país y en todos los niveles**

En el ámbito educativo, el Gobierno Nacional consolidó inversión para fortalecer el acceso y la calidad de la educación pública. En total, se destinaron 1.448 millones en 2025 al sistema de educación superior pública a nivel nacional. Esta inversión histórica permite ampliar la cobertura, fortalecer la infraestructura académica y garantizar mayores oportunidades de formación para miles de jóvenes en todo el país.

El compromiso con la permanencia y el retorno al sistema educativo se refleja en los resultados del programa Todos al Aula, que permitió la reincisión de 98.960 niños, jóvenes y adultos que habían abandonado sus estudios.

Asimismo, se fortaleció de manera significativa el acompañamiento integral a la comunidad educativa. La cobertura de los Departamentos de Consejería Estudiantil (DECE) aumentó del 29 % al 54,4 % gracias a la incorporación de 2.459 nuevos profesionales, mediante una inversión de USD 12,5 millones. Con ello, el sistema educativo cuenta hoy con 5.451 profesionales DECE a escala nacional, reforzando la atención psicológica, social y pedagógica de estudiantes.

Finalmente, las políticas de inclusión y equidad permitieron beneficiar a 482.146 personas a través de programas de becas y ayudas económicas. Con el objetivo de cerrar brechas históricas de género, más del 60 % de estos beneficios fueron otorgados a mujeres.

### **Protección social y en salud para los ecuatorianos**

Durante 2025 el Gobierno Nacional gestionó el pago oportuno de transferencias monetarias temporales, orientadas a atender, proteger y promover la inclusión social y económica de la población que requería apoyo ante distintas situaciones. En total, se benefició a 580.730 usuarios habilitados, con una inversión de USD 524,9 millones, a través de programas como Jóvenes en Acción (fases 1 y 2), Incentivo Emprende, Ecuatorianos en Acción, Migrantes Retornados, Bono CATTA “Nuevo Ecuador”, así como compensaciones económicas a transportistas y agricultores tras la eliminación del subsidio al diésel, y el apoyo a la población afectada por el paro mediante el incentivo Emprende – Firmes con Noboa.

Asimismo, en el marco del programa Bono 1000 Días, orientado a proteger a la niñez y a las familias en situación de vulnerabilidad, el número de beneficiarios pasó de 143.961 en junio de 2025 a 167.860 en diciembre.

En el sector salud, el Gobierno Nacional fortaleció de manera significativa la capacidad del sistema público mediante inversiones estratégicas en infraestructura, equipamiento y prevención. En 2025 se reforzó el servicio de imagenología con la adquisición de cuatro resonadores magnéticos de alta tecnología para el Hospital de Especialidades Eugenio Espejo, el Hospital Pediátrico Francisco de Icaza Bustamante, el Hospital de Especialidades Portoviejo y el Hospital General Universitario de Guayaquil, con una inversión aproximada de USD 5,5



millones. Esta acción beneficia potencialmente a cerca de 8 millones de personas, mejorando el diagnóstico oportuno y la calidad de la atención especializada.

El fortalecimiento de la atención neonatal también fue una prioridad. A nivel nacional se adquirieron 249 cunas de calor radiante para los establecimientos de salud, con una inversión aproximada de USD 1,7 millones, lo que permite brindar una atención más segura y especializada a recién nacidos, especialmente a aquellos en situación de riesgo, contribuyendo a la reducción de la mortalidad neonatal.

Finalmente, se implementó la Campaña Nacional de Vacunación contra la Influenza Estacional 2025–2026, dirigida a grupos prioritarios. Para este proceso se invirtieron USD 11,5 millones en la adquisición de 4,5 millones de dosis de la vacuna, logrando hasta el momento la inmunización de más de un millón de personas.

### **Conectividad, obras y vivienda: pilares del desarrollo nacional**

En materia de infraestructura vial, el Gobierno Nacional impulsa obras estratégicas que fortalecen la conectividad y dinamizan el desarrollo productivo del país. En la provincia del Guayas se ejecuta la construcción de las vías de acceso al Quinto Puente, tramos 4 y 5, con una inversión total de USD 118,6 millones. Asimismo se promueve la ampliación de la vía Yambo–Ambato, entre las provincias de Cotopaxi y Tungurahua, una obra clave para la Sierra Centro. El proyecto contempla la ampliación de 11,3 kilómetros, con una inversión de USD 104,1 millones, y la generación de aproximadamente 700 empleos.

El fortalecimiento de la Red Vial Estatal es otro eje prioritario. Se ejecuta la rehabilitación del corredor Quito–Guayaquil, en el tramo Buena Fe–Jujan, con una inversión de USD 43,1 millones, así como el mantenimiento de la vía Riobamba–Guayaquil, tramo Balbanera–Pallatanga, con USD 47 millones. Estas intervenciones abarcan más de 230 kilómetros y conectan las principales ciudades del país, impulsando la integración territorial y el desarrollo económico sostenible.

El Gobierno Nacional consolida la mayor inversión en vivienda de la historia del Ecuador con el programa Miti–Miti, que destina USD 602 millones a nivel nacional. Gracias a una alianza público-privada y a la gestión con organismos multilaterales, se amplía el acceso a vivienda digna para miles de familias, con condiciones preferenciales que incluyen una entrada del 5 %, plazos de hasta 25 años y una tasa de interés del 4,99 %, promoviendo inclusión social y desarrollo urbano sostenible.

Además, mediante el BDE se ha colocado USD 1.000,02 millones en créditos destinados a beneficiar a la población, priorizando sectores estratégicos como: vías rurales (20,33 %), agua potable (15,08 %), alcantarillado sanitario (13,06 %), vías urbanas (10,75 %), vivienda de interés social (4,12 %), entre otros. Esta gestión refleja el firme compromiso del Estado con la atención de las necesidades fundamentales de los ecuatorianos.

En el ámbito de la inclusión digital y el fortalecimiento de capacidades, durante 2025 se amplió de manera significativa el acceso de la ciudadanía a la conectividad y la formación tecnológica. Este año se implementaron 70 nuevos Puntos Digitales Gratuitos, alcanzando un total de 986 puntos operativos en todo el territorio nacional, a través de los cuales se brindaron más de 10,1 millones de atenciones. Esta red permite reducir brechas digitales, facilitar el acceso a servicios públicos y fortalecer las oportunidades educativas y productivas de la población.

Asimismo, entre octubre y diciembre de 2025, 10.000 jóvenes recibieron capacitación básica en Inteligencia Artificial, como parte de un programa desarrollado en cooperación con los Emiratos Árabes Unidos. Esta iniciativa estratégica fortalece el perfil laboral y emprendedor de la juventud ecuatoriana, promoviendo su inserción en sectores de alto valor agregado y alineando al país con las tendencias tecnológicas globales.



## 2025 sin apagones

La gestión responsable del sector eléctrico ha garantizado un servicio energético continuo durante todo el año. Entre las principales acciones se destacan: la puesta en operación de la hidroeléctrica Alluriquín que aporta 204 MW al Sistema; la inauguración de la Central Termoeléctrica El Descanso II de 20 MW, la correcta administración del embalse Mazar que mantuvo en 2025 un promedio de 2,152 m.s.n.m. Así como la entrada en operación del Sistema de Transmisión y Distribución La Avanzada; y la recuperación de 250.1 MW del parque termoeléctrico.

## Seguridad y lucha contra el crimen organizado

En 2025, el Estado reforzó de manera decisiva su capacidad operativa en materia de seguridad. A nivel nacional se ejecutaron 336.056 operaciones militares, con el despliegue de 30.951 efectivos de las Fuerzas Armadas, consolidando un cambio estructural en su rol y posicionándolas como un actor clave en el control de la seguridad interna y la lucha contra el crimen organizado.

Este esfuerzo se acompañó de una modernización histórica del equipamiento militar. Se incorporaron vehículos tácticos y blindados, helicópteros, una aeronave Boeing 737-500, drones, uniformes, chalecos y cascos balísticos de alta tecnología, con inversiones que superan los USD 130 millones. Esta renovación fortalece la capacidad de respuesta, movilidad y protección del personal militar en todo el territorio nacional.

En el combate a la minería ilegal, las Fuerzas Armadas ejecutaron operaciones estratégicas que permitieron incautar 421 retroexcavadoras, 64 dragas y destruir 1.394 bocaminas, afectando a las economías criminales en más de USD 2.131 millones. Estas acciones protegen el medio ambiente, recuperan territorios y debilitan estructuras delictivas que operan en zonas vulnerables.

En seguridad interior, se fortaleció el equipamiento de la Policía Nacional con una inversión aproximada de USD 20,6 millones, que permitió la entrega de patrulleros, tecnología especializada, trajes antiexplosivos y nuevas Unidades de Policía Comunitaria. Como resultado de las operaciones estratégicas, en 2025 se capturaron 19 objetivos de alto valor, incluyendo la extradición y recaptura internacional de cabecillas criminales, en coordinación con fuerzas de seguridad de otros países.

Finalmente, se asentaron golpes contundentes al narcotráfico y al control penitenciario. Entre enero y diciembre de 2025 se decomisaron 214,53 toneladas de droga, generando una afectación económica superior a USD 6.435 millones a las organizaciones criminales. Además, entró en funcionamiento la cárcel de El Encuentro, donde ya se encuentran 650 personas privadas de libertad de alta peligrosidad, bajo un régimen estricto de control, reforzando la seguridad del sistema penitenciario.